

H24.5.12

骨折→入院…悪循環の始まり



長尾和宏（ながお・かずひろ） 東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。平成7年、尼崎市で「長尾クリニック」を開業。外来診療から在宅医療まで“人を診る”総合診療を目指す。医学博士。労働衛生コンサルタント。関西国際大学客員教授。53歳。ブログ(<http://www.nagaoclinic.or.jp/doctordblog/nagao/>)が好評。

年を取ることは、筋肉量が落ちること。その結果、転倒しやすくなります。町医者が「転倒」という言葉を耳にしない日はありません。毎日、誰かがこけています。大腿骨頸部骨折、腰椎圧迫骨折、肋骨骨折、腕の骨折、頭部や顔面の打撲など。転倒で往診に呼ばれることが日常。かくいう私はまだ53歳ですが、あわてるとき々こけています。

骨折→入院…悪循環の始まりとなる場合がよくあります。転倒→骨折→入院。これを2回繰り返すと、ある程度の年齢の方なら必ずといつていいほど認知症状が出てきます。手術は成功したが、寝たきりになつた。さらに認知症が始まつて自宅に帰れなくなつた、生活の質が落ちたという話は昔からあります。

一にも二にも転倒予防

たしかに最近、とくに多くの転倒があります。しかし最近、とくに多くなったような気がしませんか？認知症といえばアルツハイマー型認知症に代表されるように、知らぬ間にゆっくり進行する病気。しかし入院を契機とした長期臥床による認知症も無視できません。寝たきり状態に陥るとすべてが悪循環となり、ついには廃用症候群、誤嚥性肺炎の繰り返しになります。転倒→骨折→入院。

「これでよかつたんだ」と納得させられました。腕の骨折や大腿骨頸部骨折でも同様な予想されます。

「ピンピンコロリ」が口癖だったかわいなおばあちゃんが、転倒・骨折から寝たきり、胃瘻栄養となり、気がついたかわいおばあちゃんが、転倒・骨折から寝たきり、お分かりいただけたでしょうか。あちこちで「転倒予防教室」が開催されていますが、お分かりいただけたでしょうか。

さて転倒予防がいかに大切か、お分かりいただけたでしょうか。あちこちで「転倒予防教室」が開催されていますが、お分かりいただけたでしょうか。

細をインターネットで検索して自宅で実践されることをお勧めします。

たしかに転倒する確率が低い元気な人はかりが集まり、肝心の転倒する確率が高い人がなかなか来てくれない。なぜなら転倒しそうで、そこまで行けないから、というジレンマがあります。

「メタボ」という言葉はありました。私も有名になりましたが、最近は「ロコモ」の時代です。「ロコモティブシンドローム」という概念が提唱され、その自己チェック法もし真剣に考えてください。

Dr. 和の町医者曰く

「平穀死」シリーズ②



ロコモティブシンドローム

(運動器症候群)
腰や膝などの運動器を長く使つた結果、生じる障害による要介護状態や要介護リスクの高い状態を表す新しい疾患概念。運動器は広く人の健康の根幹であるという考えに基づいている。